

LA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

ANO VI

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 1º DE NOVIEMBRE DE 1924

NUM 1768

Hacia el Cementerio

Desde ayer han comenzado a verse las fosas en que reposan los muertos, cubiertos de ofrendas florales.

El lunes es el día en que se conmemoran los fieles difuntos, y rara es la familia que no tenga en ese sagrado lugar uno de sus miembros.

Es la fiesta tradicional, de todos los años, y allí sobre el césped que cubre las sepulturas se ven los grupos de familias adoloridas, regando con flores frescas aquel triste y solitario rincón del Camposanto.

Ayer noche en el Golf Club

Una selecta concurrencia asistió al baile que ayer verificó esta aristocrática Sociedad.

El movimiento en la calle de la Sabana fué extraordinario. Muchos autos subían y bajaban conduciendo elegantes señoritas que habían de tomar parte en el festival, que duró hasta las tres de la madrugada, dentro del más perfecto orden.

El buffet abundante, como nunca y el entusiasmo rayó en el delirio.

El Cambio

Hoy a las 10 horas

New York.....	400 3/4
Londres.....	362
París.....	105
España.....	259 1/2
Italia.....	87
Suiza.....	385
Bélgica.....	96 1/2
Amsterdam oro a.....	39 1/2
Dólares sobre Belga.....	400 1/2

Bonos de carretera

Muchos propietarios, vecinos de San Isidro de Heredia, se han interesado con el señor Secretario de Fomento para saber cuándo deben suscribir los bonos, en virtud de haber sido adjudicada la licitación para el camino a San Isidro.

Este vecindario unánimemente quiere contribuir a los gastos que demandan la construcción y reparación de sus caminos.

Lea "La Prensa" todas las tardes

El café para la exportación

Comienzan las bodegas del ferrocarril al Pacífico a recibir algunas cantidades de café para la exportación.

Con gran actividad el jefe de esta dependencia señor Madriz atiende este servicio, no sufriendo demora ninguna el despacho de este producto.

El comercio y particulares se muestran satisfechos por la seriedad y buen cumplimiento del personal que tiene a su cargo el señor don José Madriz.

El club sport La Libertad

En esta semana se traslada el club sport La Libertad a los altos de la Botica La Fe, frente al Mercado.

Hoy quedará ya listo este local.

Probablemente se estrene con un magnífico baile.

Entre los socios del club hay entusiasmo y se hacen preparativos con ese objeto.

Suscríbase Ud. a LA PRENSA

Accidente ocurrido a un trabajador

En el vecino pueblo de San Sebastián, mientras aflaba sus herramientas para dedicarse a sus labores del campo, el honrado peón de la "Hacienda de los Padres", Joaquín Picado Fallas, se hizo una tremenda herida en el brazo izquierdo que le atravesó los tendones y parte de la mano.

Inmediatamente fué atendido por sus patrones, y gracias a esta curación, el estado del buen peón, que es uno de nuestros favorecidos, no es de gran cuidado.

Esta mañana hemos preguntado por su salud y se nos dijo que se hallaba sin ningún peligro, de lo que mucho nos alegramos.

LA PRENSA le desea un pronto restablecimiento.

En Salinas del Pacífico un tren mató a un trabajador

Baltasar López, antiguo brequero del ferrocarril al Pacífico es la víctima del lamentable suceso que hoy comentamos.

Se encontraba López cumpliendo con el servicio en el punto denominado Salina próximo al Coyolar, haciendo un cambio como a las 11 horas.

La labor de señales fue efectuada bien, según testigo presencial del hecho.

Todo fue obra de un

Hecho de sangre en las minas de Abangares

Aunque las frecuentes reyertas que se sucedían entre los trabajadores de las minas han ido desapareciendo debido en gran parte al buen acierto del Gobierno en el nombramiento de sus autoridades, no deja de formarse algún bochinche de tarde en tarde, que por lo general termina fatalmente.

Estos días se desarrolló un lance sangriento entre dos mineros, el chicano Maximiliano Oropesa y el costarricense Isauro Espinoza.

Por cuestiones de intereses la emprendieron a bofetada limpia, terminando después con el puñal.

En la refriega resultó con una grave herida en el pecho el chicano Oropesa, quien estuvo a punto de perder la vida.

Intervinieron en el acto las autoridades de policía, de servicio en aquella zona, evitando con ello otro escándalo mayor que ya se formaba entre los amigos del herido y del heridor.

En la Facultad de Medicina

El lunes 3 del corriente se reunirá la Facultad Médica de la República en el Departamento de Anquilostomiasis para tratar de varios asuntos relacionados con las cuarentenas impuestas a los barcos procedentes de puertos infestados.

descuido o de la fatalidad.

Lopez entregado a su trabajo sufrió la caída del carro quedando prensado entre dos de los que formaban el convoy sin que pudiera el personal de máquina evitar la desgracia.

Inmediatamente se recogió su cuerpo ensangrentado aun con vida, y se le condujo a Orotina, donde expiró.

La Empresa al tener noticia de lo ocurrido, ordenó que un tren especial, trasladará su cuerpo a San José, lo que hubo de efectuarse ayer a las 15 horas.

En la estación lo esperaba una numerosa concurrencia. La Empresa tenía también listo un hermoso sarcófago gris, costado por el ferrocarril, y a las 17 hs. se procedió al entierro, siendo acompañado por distinguidas señoras, señoritas y caballeros.

Entre la comitiva se destacaban sus compañeros de trabajo, empleados de las demás dependencias del ferrocarril y el señor administrador don José Cabezas quien también formaba parte del cortejo.

LA PRENSA hace suyo el dolor que en estos momentos embarga a toda la familia doliente, y les expresa el testimonio más profundo de condolencia, por este golpe inesperadamente recibido, y por el que troncha su preciosa vida uno de los que siempre han sido ejemplo de honradez y de trabajo.

Una imagen para la Dolorosa

Dentro de pocos días llegará procedente de Barcelona (España) una preciosa imagen pedida por el Reverendo Fray Angel, de la Dolorosa, para el templo de este nombre.

El artista nacional señor Zúñiga, está construyendo otra imagen que ha de ser obra de arte, no pudiendo comprometerse con esta segunda por la falta de elementos para la ejecución de un trabajo rápido.

Lea Ud. La Prensa

Estrechando los vínculos de amistad

A propósito de los Tratados de Washington

Salvo por su reputación de revoluciones incesantes, la región de la América Central es relativamente muy poco conocida de los Estados Unidos. Las dictaduras han dado a ciertas naciones oportunidad única para su desarrollo interno; pero en última instancia, conducen a mayores excesos en el sentido de revoluciones. Hará cosa de dos años que se hablaba de reunir las cinco repúblicas centroamericanas.—Nicaragua, El Salvador, Costa Rica, Honduras y Guatemala en una sola federación con un gobierno central y representantes legislativos de todas estas naciones en las cámaras de senadores y diputados.

El gobierno de los Estados Unidos consideró el proyecto impracticable a causa de la dificultad de comunicaciones entre dichos países. Se requiere, en efecto, el doble de tiempo para ir de Guatemala a Costa Rica que el que se necesita para ir de Guatemala a Nueva Orleans; y para quienes hayan olvidado un tanto su geografía añadirémos que Guatemala está situada a lo largo de la frontera meridional de México. El transporte principal entre algunas de las capitales centroamericanas se hace a lomo de mula; y en cuanto a comunicaciones telegráficas, telefónicas o ferroviarias se encuentran todavía facilidades muy limitadas en el interior de todos esos países.

El proyecto de una federación centroamericana fracasó asimismo en razón de las numerosas revoluciones que ocurren en esta región del globo. Los políticos ambiciosos comprendieron que desaparecerían así muchas oportunidades de poder y de cohecho. El gobierno de Washington no tenía reparo contra acción alguna que contribuyera al mejoramiento de esa sección del continente; mas, supuesto que se pedía consejo a los Estados Unidos, la respuesta fué que no había llegado el tiempo para realizar dicha unión.

Por vía de sustitución, el gobierno de los Estados Unidos convocó a una conferencia de las naciones centroamericanas, la cual terminó sus labores a principios de 1923, después de formular doce tratados y tres protocolos. Estas convenciones ofrecen un ejemplo revelador de lo que puede realizarse en el sentido de cooperación internacional entre naciones pequeñas que aceptan los consejos de un vecino poderoso e imparcial.

En ninguno de estos convenios se otorga a los Estados Unidos el derecho de intervención; pero todas las naciones centroamericanas tienen el derecho de apelar a Washington para que ejerza persuasión moral en el arreglo de sus diferencias.

En primer lugar figura un tratado general de paz, mediante el cual las cinco naciones convienen en arreglar todas sus desavenencias por intermedio de comisiones de investigación o de arbitraje. Se comprometen a no reconocer gobierno alguno que llegue al poder en virtud de revoluciones, ni a individuo alguno elegido, que, antes de su elección, hubiera sido caudillo revolucionario o estuviese relacionado por matrimonio o en cualquier otra forma a los cabecillas de la revolución.

Todos los gobiernos convienen asimismo en insertar una cláusula en su constitución prohibiendo la reelección de presidentes y vicepresidentes y en instituir leyes para impedir dentro de su respectivo territorio el tomento de revoluciones contra el gobierno de cualquier otro estado de la América Central. Formuláronse regulaciones detalladas de procedimiento para el tribunal centroamericano de arbitraje, con un grupo de juriconsultos que deberían ser elegidos por los Estados Unidos.

Continuará

Al señor Ministro de Educación Pública

En lugar de las Visitadoras Escolares no daría mejor resultado el establecimiento de las Direcciones Cantonales? Esos Directores podrían visitar dos y tres veces las escuelas de su jurisdicción y llevar el mismo control que actualmente lo hacen los Visitadores.

El presupuesto del mes de los

Visitadores asiende tal vez a 5,700. Estableciendo 46 Direcciones Cantonales con 75,00 mensuales a cada uno para gastos de locomoción se economizarían por lo menos 2,300 mensuales cantidad con que se podrían atender muchas necesidades.

UN DIRECTOR DE ESCUELA

LA PRENSA
 DIARIO DE LA VIDA NACIONAL
 DIRECTOR -- GERENTE
 ENRIQUE FONSECA ZUNIGA
 REDACTOR:
 BERNARDO MERINO
 ADMINISTRADOR:
 RAFAEL FONSECA CALVO
 AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS
 JOSE MANUEL FONSECA
 EDITORES:
 SOCIEDAD "GERMINAL"
 JEFE DE TALLERES: RICARDO FALCO
 Teléfono 71 -- 7ª Av. Este N° 344 -- Apartado P

Nota del día
DÍA DE DIFUNTOS
El respeto a los muertos

Día de difuntos... La tradición ha puesto en todo el mundo un gran respeto a los muertos. Las necrópolis han sido declaradas lugares sagrados. Una cruz de piedra clavada en el suelo, es símbolo de respetuoso recuerdo. También lo es el rico panteón, aunque en muchos casos fue el mismo muerto quien se lo hizo construir en vida para imponer a los demás un recuerdo forzoso. Desde la verja sencilla que encuadra la fosa del pobre hasta el monumento de arte y de orgullo que decora la ciudad, el culto a los muertos abarca toda la gama del sentimiento, que empieza en la modestia y acaba en la grandiosa de la gloria.

El respeto a la muerte no puede ser sincero y consciente si no se inspira en el respeto a la vida. El culto a los muertos tiene que descansar en el culto a los vivos. Y la Humanidad ha sentido muy poco ese respeto y ese culto a la vida. Por eso, a poco que se reflexione, se encontrará una extraña paradoja en el fondo del respeto a la muerte.

De las incontables generaciones que en el mundo han sido a través de millones de años, más de la mitad no murieron; las mataron. No hay un solo palmo de tierra que no esté regado de sangre. No hay un solo rincón de los mares donde no hayan tenido los tiburones su festín de despojos humanos. Mataron a las personas con la crueldad, hoy increíble, de la esclavitud y la servidumbre. Las mataron de miseria, de hambre, de abandono. Las mataron con horribles epidemias, que podían evitarse. Pero eso sólo fue la mataza al menudeo, de la que nadie hizo caso. Lo importante fue lo otro, el exterminio al por mayor, pueblos contra pueblos en la guerra, hermanos contra hermanos en la revolución. Con los muertos que han costado los ideales populares, las luchas religiosas, la libertad y la patria, podrían poblarse cien mundos como este. Eso sí, después de matarlos a miles y a millones, nos hemos quitado el sombrero en señal de respeto.

Si los muertos hablaran, abriríamos los sarcófagos para oírles bien. ¡Qué de cosas nos podrían decir ante el resultado estéril de tantas guerras y tantas revoluciones! Cuando vieran como, a pesar de tanto heroísmo y tanto sacrificio, el mundo continúa sufriendo, como antes y como siempre ¡qué desencanto tan grande sería el suyo!

La Humanidad ha ido matando a las personas para reverenciarlas después. Diríamos que con el culto a los muertos hay como un arrepentimiento de las malas obras. Sin embargo, hoy, como ayer, nos esforzamos por destruir la vida. Llegamos a sospechar que existe el respeto a la muerte, porque nada se puede contra ella. Quizá no se respetara tanto si también a la muerte se la pudiera volver a matar.

En la excepción de esta regla, hay muy bellos idillos con los muertos. Son los que perdieron un ser amado y llevan en la retina su imagen y en el alma su alma, y van por la vida platicando con la muerte, continuando mentalmente el viejo idillo que nadie oye, ve ni sospecha. Es una forma noble de honrar a sus muertos, aunque se ponga el sentimiento más alto que el pensar.

La muerte se respetará de verdad, cuando se respete la vida. Pero el culto a la vida apenas si ha empezado a iniciarse. La vida en sí es dolor, y la más alta filosofía consiste en disminuir el dolor, aumentando el placer. El esfuerzo de todos debía estar en la ayuda mutua para que nadie peligre. Pero lo entendemos al revés, y procurando cada uno exclusivamente su salvación particular, convertimos el mundo en una lomena jaula de fieras humanas y peligramos todos.

Franklin aseguró que "los hombres sólo dejarán de ser malos cuando comprendan las inmensas ventajas de ser buenos."

Y es que, a pesar de los siglos transcurridos, nada les han enseñado a los vivos las sombras de los muertos.

BERNARDO MERINO

Los ganadores del premio de la paz alemana

Berlín, octubre.—Los nombres de los alemanes que han ganado el premio de la paz ofrecido por Edward A. Filene, de Boston, se acaban de publicar.

El primer premio de \$ 3,000 lo comparten el Dr. Edward David, de Darnstadt, miembro socialista del Reichstag y ex ministro del Interior, y el doctor Wilhelm Riedner, de Soltau, cerca de Munich.

El segundo premio de \$ 1,500 lo ganó el doctor Gustavo Jodleder, de Berlín.

El tercer premio se reparte entre 35 concursantes, cada uno de los cuales recibe \$ 100.

Nuevo record de altura en aeroplano

París, octubre.—El record de altura en aeroplano de 11,145 metros, establecido por el aviador francés Sadi Lecolote, en el pasado octubre ha sido eclipsado en Villa Coublay por el aviador francés Calitzo, que llegó a establecer el de 12,066 metros.

Se organiza en New York una gran compañía

New York, octubre.—Se ha anunciado por Medley Scovill & Co, la incorporación de una compañía Americana Continental con un capital inicial suscrito, por valor de \$ 10,000,000 y un capital autorizado de \$ 25,000,000. Esta Compañía está formada de un grupo de banqueros, bajo los auspicios del International Acceptance Bank Inc. y Kuhn, Loeb & Co, con Dillon Road & Co, como asociados. El propósito de esta organización es la obtención de capital americano para financiar industrias europeas.

Una de las principales características de esta corporación será un cuerpo de consejeros compuesto de los principales bancos y banqueros en los países donde las industrias sean ayudadas. Estos banqueros actuarán como socios consejeros para establecer una mutualidad de intereses entre las firmas y la compañía. Con el propósito de ofrecer inmediato auxilio a Alemania, un grupo de prominentes banqueros se han organizado en aquel país para actuar en la mencionada capacidad.

Busque La "Prensa" todos los días

PALABRAS DE ARTURO BRISBANE

Los hombres de ciencia, los estudiantes de eugenesia, los filántropos y demás, incluido el brillante autor del "Nuevo Decálogo de la Ciencia", se muestran muy preocupados acerca de la natalidad humana y del porvenir de la raza. Los bien-nacidos rehúsan procrear, y los mal-nacidos insisten en tener muchos hijos".

Todo depende de como se entienda eso de "bien nacido". El hijo afortunado es el nacido de una madre que desea tener prole, y el mal nacido es el de una madre que no la quiere tener.

Existe gran poder y no menores posibilidades de utilidad en todo monopolio absoluto, tal como el que el Gobierno ejerce en el servicio de correos.

Mr. New, el Director general de Comunicaciones, cerró un contrato por doce mil millones de sellos y fajas de correo. Todo esto cuesta al Departamento de Comunicaciones \$ 5,000,000. Su venta, a un promedio de dos centavos, producirá \$ 240,000,000.

Cuando el pueblo sea dueño de sus monopolios y los administre, aprendiendo de Rockefeller que la competencia es estúpida y ruinosa, comenzará la verdadera prosperidad de este rico país.

Parece que "Margey", la famosa medium espiritista, de Boston, no pudo hacer "su trabajo" encerrada en una caja especial, preparada por Houdini. En otra caja, de la propia construcción de Margey, sonaban misteriosas campanas, los espíritus traían mensajes de papá y mamá y esto resultaba a las mil maravillas.

El radio o el teléfono hubieran podido tener éxito en la caja de Houdini.

R. DE CAMPOHOR
 POESÍAS COMPLETAS, 3 tomos
 EDUARDO ZAMACOIS
 EL OTRO
 UNA VIDA EXTRAORDINARIA

El Soviet se siente perjudicado con la visita del Secretario Hughes al Viejo Continente

Berlín.—En la Embajada de la República de los Soviets en Berlín se asegura que las huellas dejadas por el Secretario Americano de Estado Hughes, en su última visita al viejo continente, son demasiado profundas y han afectado seriamente las negociaciones que los rojos estaban llevando a cabo con los ingleses, ensombreciendo, además, las brillantes perspectivas que se les presentaban en Francia.

Los bolcheviques declaran solemnemente que la diplomacia americana ha hecho imposible el triunfo del socialismo en Europa y que el dinero de los Estados Unidos y sus créditos han impuesto a los gobiernos burgueses el criterio del Secretario americano.

Los representantes del soviético dicen que en la política europea hay al presente dos cosas tangibles, a saber: Las tendencias bolcheviques y las americanas. Por lo que respecta a los compromisos con Alemania, los rojos declaran que las diferencias de criterio se van acentuando y la división será aún más marcada ahora que Mr. Hughes ha animado a las autoridades de Berlín para que se opongan sistemáticamente a los métodos y procedimientos del soviético.

En opinión de los rojos, la única esperanza que acarician es la de asociarse a México y discutir con el Presidente electo General Plutarco Elías Calles los pactos que se han estado preparando.

De hecho el triunfo más definitivo de la diplomacia rusa ha sido logrado en las negociaciones con México, pues este país está de acuerdo en aceptar incondicionalmente las proposiciones del soviético.

Un caso típico de la situación de los rusos en Europa es el que en estos momentos se registra en Suiza, donde la prensa pide al gobierno federal que prohíba la entrada de los moscovitas, después de que Conrad, el asesino de Vorovsky, embajador del soviético en Roma, ha sido absuelto en los tribunales de Justicia.

El gobierno suizo últimamente ha aumentado las restricciones en lo referente a la entrada de rusos en el territorio nacional y a cada amenaza de los soviéticos responde con nuevas leyes prohibitivas.

La Pinotea es la madera privilegiada

La única madera que soporta los temblores es la Pinotea.

En los países tropicales no debe construirse más que con Pinotea.

El que quiera conservar sus edificios toda la vida, que los construya con Pinotea.

Los técalcos, arquitectos, ingenieros y maestros de obras, recomiendan este material como el Non Plus Ultra.

Francia, Japón, Bélgica, España, Argentina, Brasil, México y otras naciones importantes, adoptan como la única madera de construcción la Pinotea.

Por su adaptación y resistencia es la Pinotea hoy, la madera que impuso la moda en todo el mundo.

LA ESPAÑA
 ALMACEN DE ABARROTES
 Fábrica de Velas, Jabón y Fideos
 100 varas al Oeste del Palacio de Justicia
Martinez & Co.
 APARTADO N° 211 TELEFONO N° 634

USE EN SU CASA
LA "CERA INDIA"
 Para pisos y muebles se GARANTIZA su BUENA CALIDAD
 DE VENTA EN
"LA INDIA"
 Eduardo L. Fernández
 Apartado 1064 - Teléfono 378

FERROCARRIL AL PACIFICO
 Estando ya completamente restablecido el tráfico, de esta fecha en adelante se recibe toda clase de carga para cualquier punto al Oeste de la Boca, o sea hasta Puntarenas.
 29 Oct. de 1924.

PIDA su TIQUETE
 Del 1° de noviembre en adelante, por cada colón de mercaderías que Ud. nos compre, le daremos un ticket para participar en la gran Rifa de Navidad

DOS MIL COLONES EN PREMIOS
 Pase por nuestro casa y mire en nuestras ventanas los detalles de ese gran acontecimiento
Robert Hermanos
 Manuel Madrigal Q.
 FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA
 Baratillo de casimires y ropa hecha
 LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

La viuda de Shakespeare

Muy cerca de la tumba de Shakespeare, en Stratford-on-Avon, lugar del nacimiento del gran escritor, se encuentra la de su mujer, que ostenta la siguiente inscripción, grabada por orden de la hija mayor del poeta, llamada Susana: "Aquí yace enterrado el cuerpo de Ana, esposa de Guillermo Shakespeare, la cual abandonó esta vida el 6 de Agosto de 1623, a la edad de sesenta y siete años. Unas palabras latinas puestas a continuación nos dicen que en el sepulcro se conservan tanto el cuerpo como el alma de Ana Shakespeare. El epitafio termina con este homenaje filial: "Seno materno, tú me has dado la sangre y la vida; para agradecerte tal generosidad yo no puedo darte ofrecerte más que piedras. ¡Ah! Bien quisiera que al conjuro de mi oración se levantara esta lápida para que tu espíritu saliera, como hizo el cuerpo de Cristo."

Aunque el epitafio es largo, no nos revela ninguno de los méritos maternales de la difunta, porque Susana sólo le agradece el haber recibido de ella la sangre y la vida, lo cual es poco si se piensa en todos los otros beneficios que la mayor parte de los hijos deben a sus madres.

¿Fue buena esposa? Shakespeare, en todo caso, no parece haberla querido mucho, pues uno de sus principales cuidados en el curso de su existencia parece haber sido el de huir cuando pudo del hogar conyugal. Pudiera ser también que él se hubiese desposado con Ana Hathaway a pesar suyo, y ello por legalizar el nacimiento de Susana, a la cual debía aquella dar vida poco menos de seis meses después de la ceremonia nupcial.

Guillermo Shakespeare tenía diechocho años cuando en 1582 contrajo matrimonio con Ana Hathaway, que contaba veintiséis. Que la cosa fue apresurada, encontramos la prueba en el hecho de que Shakespeare fue hasta Worcester, sede del obispado, en compañía de dos labradores de un pueblo cercano, para obtener licencia para casarse con Ana Hathaway, natural de Stratford, después de una sola amonestación.

Esta precaución, desgraciadamente, no fue bastante para evitar el escándalo, porque en aquella época la Iglesia no celebraba matrimonios durante largos períodos.

El Domingo de Adviento cae en 1º de Diciembre, y hasta el 13 de Enero, octavo de la Epifanía, no pudo llevar ante el altar Shakespeare a su prometida, cuyo embarazo estaba ya muy adelantado.

Shakespeare no era toda-

via actor en aquel tiempo, y durante cuatro años quedó al lado de su mujer en Stratford, probablemente en casa de su padre, cuyos negocios en aquella época marchaban bien. Tal vez se dedicaba entonces Shakespeare a dar lecciones de latín. En Febrero de 1585 dió a luz su esposa dos gemelos: Hamnet y Judith. De los cuales el varón, Hamnet, no pasó de los diez años, Judith se casó en 1616, poco antes de la muerte del poeta. En el año en que nacieron los gemelos, Shakespeare abandonó a su mujer y a sus hijos y marchó a Londres a buscar fortuna como actor y autor dramático.

Una vez al año iba a Stratford; pero no parece que su mujer le preocupara mucho. Sir Sidney Lee ha encontrado en las obras de Shakespeare dos pasajes en los que es probable que el autor al escribirlos pensara en su esposa; pero que no muestran gran pasión por ella.

En la "Noche de Reyes" insiste el poeta en que la mujer debe casarse con hombre de más años que ella, y en "La Tempestad" enuncia el principio de que la timidez, cuando precede al matrimonio, no produce sino "odio estéril, desdén altanero y discordia", lo cual es bastante elocuente si se recuerdan las circunstancias en que se efectuó la boda de Shakespeare.

Entre 1582, fecha de su casamiento, y 1616, año de su muerte, no se encuentra ningún documento contemporáneo que haga alusión a la esposa del gran dramaturgo—dice sir Sidney Lee en el "Diccionario de Biografía Nacional—, salvo la indicación de un préstamo de 40 chelines que ella recibió de Tomás Whittington, que estuvo tiempo atrás al servicio de su padre como pastor.

Los 40 chelines no habían sido restituidos cuando murió Whittington en 1601, y este encargó a su ejecutor testamentario cobrara dicha suma al poeta para distribuirla entre los pobres de Stratford.

Sábase que Shakespeare, enriquecido por el teatro, pasó los últimos años de su

Socios del Banco de Cooperación Nacional

Socios de la lista anterior 497, con 595 acciones.

489 Francisco Zúñiga M.	1 Ac.
499 Arturo Solís Mora	1
500 Manuel Solís Mora	1
150 José Suárez	1
502 Julio Ortiz Cortín	1
503 Daniel Arguedas Mora	1
504 Jorge Fonseca Sáenz	1
505 Enrique Saborio	5
506 Mariano Solorzano G.	4
507 Juana v. Quesada	1
508 Jesús Ma. Arias Quesada	1
509 Ana de Acosta	1
510 Raquel Sibaja Zamora	1
511 Bernarda Guerrero R.	1
512 Sergio Carballo	2
513 Benita Rivas de Calvo	1
514 José Gildo Calvo	1
515 Alberto Calvo	1
516 Lilia Alvarado Alvarado	1
517 María Luisa González	1
518 Elías Vargas Rodríguez	1
519 Manuel A. Bonilla Navarro	1
520 Jacinto Calderón Vargas	1
521 David Calderón	1
522 María Luisa Briosci	1
523 Ana Sanabria Soto	1
524 Benigno Murillo Quesada	1
525 Claudia Altamirano	1
526 Clementina v. de Castro	1
527 Carlos Luis Altamirano	1
528 Leonis Sagot P.	1
529 Ester Vargas Solís	1
530 Miguel Vargas Solís	2
531 Manuel Soto Paniagua	1
532 Francisco Soto Jiménez	1
533 Miguel Romero Segura	1
534 Luis Castro Ureña	5
535 Augusto Soto Barboza	1
536 María Teresa S. de Artavia	1
537 Ermelinda Rodríguez de S.	1
538 Jorge Rafael Salas G.	2
539 Bernarda Guerrero R.	1
540 Ruperto Zúñiga Sancho	1

QUININA EN FORMA SUPERIOR NO AFECTA LA CABEZA

Por motivo de su efecto tónico y laxante, el LAXATIVO BROMO QUININA es superior a la Quinina ordinaria. No produce nerviosidad, ni malestar en la cabeza. Téngase en cuenta que sólo hay un "Bromo Quinina". La firma de E. W. GROVE en cada caja.

vida en su pueblo natal. ¿Fue entonces un esposo modelo? No parece probable.

"Nosotros le imaginamos más dichoso—dice Legouis en su notable prefacio a las "Páginas escogidas de Shakespeare"—en casa de su hija Susana, que casó con el médico John Hall y dió al genial escritor una nieta. Pero es de creer que Shakespeare no hiciera buenas migas con su yerno, por cuanto éste era muy inclinado al puritanismo.

De todas maneras, el testamento de Shakespeare aparece casi enteramente redactado en favor de Susana.

En el libro que en 1904 publicó en Londres Charles Elton excusa el autor a Shakespeare diciendo que probablemente la mujer de Shakespeare fue casi toda su vida incapaz de administrar su casa. Hay autor que la presenta como una arpía a quien nunca pudo domesticar el genial escritor.

ENRIQUE NACHER

SIMON BOLIVAR GALANTE

En Lima, la capital del Perú, se daba un baile para obsequiar al general Sucre y su oficialidad; Bolívar se encontraba en el puerto del Callao tratando sobre asuntos de la independencia de Cuba, con una comisión de patrotas que habían venido de la Isla únicamente con aquel objeto; luego que trataron y se cruzaron ideas, supo el libertador que esa noche se daba un baile en la capital y se presentó en el salón cuando menos lo pensaron, sin ceremonias de ninguna especie; el doctor Zerpa, dueño de la casa donde se daba el baile, cuando advirtió la presencia del libertador, se acercó a él y le cedió la pareja con quien ballaba, sino que mediara ninguna presentación; la señorita cedida fué una española, Aurora Pardo, hija del director de negocios internacionales de la corte de Fernando VII, don Agustín Pardo. Bolívar le dió algo a la señorita y ésta contestó:

Yo soy española, por su puesto, partidaria de la corona, realista; y aunque el baile es para obsequiar a un jefe de la rebelión, con tal de no ballar con Bolívar no tendré escrúpulo de hacerlo con sus subalternos.

Bolívar se sonrió ligeramente y dió:

—Señorita: yo me encontraba en Callao y supe allí que en este baile se hallaba una española y volé aquí y aquí estoy para ballar sólo con usted; un servidor de la independencia, será siempre más grande y más patriota si recuerda en sus amarguras, me ha mecido y que he tenido entre sus brazos toda la gracia y la belleza española.

—¿Quién es usted?—preguntó Aurora, satisfecha y agradecida.

—Simón Bolívar, para servir y obedecer sus caprichos... Aurora.

La señorita sufrió un ligero estremecimiento y maquinalmente trató de retirar su brazo de Bolívar, quien suavemente la retuvo oprimiéndola contra su pecho; Aurora fijó en el libertador sus ojos grandes y bellísimos entre sorprendidos y angustiados que se encontraron con los de Bolívar como dos saetas pero con una dulzura infinita, Aurora bajó sus grandes ojos y dió entre dientes:

—¡Viva España! pero si tú eres libertador, ¡viva la gloria!

Teatro Completo

S. J. Alvarez Quintero

A @ 3.50 TOMO

- PRIMEROS ENSAYOS
Prólogo: Esgrima y amor. Belén, 12, principal: Gilito: La media naranja: El tío de la flauta: El peregrino: Las casas de cartón: La Reja: Apéndice
- COMEDIAS Y DRAMAS
La vida íntima: El patio: Los Galeotes.
- COMEDIAS Y DRAMAS
La pena: La azotea: En idilio Las flores.
- COMEDIAS Y DRAMAS
La Zagala: Amor a oscuras: La cascade García: A la luz de la luna

Obras completas de Ramon Pérez de Ayala

A @ 3.50 el tomo

Bajo el signo de Artemisa, nov. A. M. D. G. La vida en un colegio de jesuitas, novela

El sendero innumerable, poemas

Prometeo. Luz de domingo. La caída de los limones. Tres novelas poéticas

Herman, encadenado. El libro del Espíritu y del Arte italianos

Las máscaras. Tomo I. Ensayos de crítica teatral sobre Galdós, Benavente, Linare: Rivas, Los Quintero, Arniches, etc.

Las máscaras. Tom. II. Ensayos de crítica teatral sobre Lope de Vega, Shakespeare, Ibsen, Oscar Wilde, etc., etc.

Belarmino y Apolonio, novela

El sendero andante, poemas

Luna de miel, luna de miel, nov.

Los trabajos de Urbano y Simona, novela, Continuación de luna de miel, luna de miel

El ombligo del mundo, novelas.

Obras de Vicente Blasco Ibañez

A @ 3.50 el tomo

Cuentos valencianos

La Condenada, cuentos

La catedral, novela

El intruso, novela

Oriente, viajes

El préstamo de la difunta, nov.

La Reina Calafia, novela

Novelas de la costa azul

Libros en venta

PLUTARCO VIDAS PARALELAS, 5 TOMOS

SALVADOR RUEDA POESÍAS

F. PI Y MARGALL CARTAS ÍNTIMAS

LAS LUCHAS DE NUESTROS DÍAS

HISTORIA DE LA PINTURA EN ESPAÑA, rústica @ 3.50

LAS CLASES, JORNALERAS @ 0.75

T. TASSO LA JERUSALÉN LIBERTADA

M. CERVANTES DON QUIJOTE DE LA MANCHA, 2 TOMOS Ilustrados

SOFOCLES Edipo Rey: Edipo en Colona: Antigona

COLONIZACION DE NUESTRAS TIERRAS

Una de las obligaciones más perentorias que el Estado debe atender es la colonización y repoblación interior en toda su intensidad y con todo el esmero posible, pues tiene esto un carácter tan marcadamente social y atañe de tal modo a la economía nacional, que sin estos dos factores, es difícil encontrar la satisfacción interior en la mayoría de nuestra población rural y ciudadana.

Atendiendo estas dos ramas que representan los dos troncos del árbol fundamental de nuestra vida, salen otras ramas que son las que dan sombra y frutos óptimos a toda la sociedad, pues de ellos nacen el trabajo, la industria y el comercio, así como la mutualidad y la cooperación.

Tenemos informes que el Gobierno actual estudia el proyecto de llevar a la práctica la colonización de muchas de nuestras fértiles regiones, principalmente las de San Carlos y Tortuguero, pues colonizándonos y consagrando a éstos nuestras energías, salvaríamos muchos de nuestros intereses.

ALMACEN EL MUNDO

OFRECE:

Azúcar de 1ª, 2ª y 3ª
Harina Gold Medal—Afrecho de trigo
Avena para semilla—Cemento Alsen
Hierro para techos, todo tamaño y grueso.

Tomás Fernández

Apartado 614 — : — Teléfono 198

LIBRERIA ESPAÑOLA

MARIA v. DE LINES

Ha puesto a la venta el semanario REVISTA DE REVISTAS, edición especial dedicada a la República de Costa Rica, profusamente ilustrada en negro y colores, al precio de @ 2.00 el ejemplar.

Esta Librería tiene la venta exclusiva de dicha revista. Compre su ejemplar hoy mismo. Se despachan órdenes por correo al precio de @ 2.25 el ejemplar.

Nuevo Depósito de Maderas

LOCAL CONTIGUO A "LA PROVEDORA"

Maderas del Pacifico, hierro para techo e imitación ladrillo, tela metálica, clavos, cemento, caña y toda clase de artículos para construcción

PRECIOS MODERADOS

Teléfono 1048 : — : Apartado 614

Juan José Chaves Mata

Contratista-Constructor

Se hace cargo de toda clase de trabajos de construcción, por dirección o contrato. Magníficas referencias. Exactitud en toda obra que se me encomiende. Dirección: Bodegas de Adolfo Sáenz.

EN ESTA CASA TODO LO ELECTRICO



Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña

TRAUBE

Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengeralé

LABOR DE LOS CORRESPONSALES

De Atenas

El día de San Rafael, patrón de este lugar, no se festejó igual a otros años, pero algo se hizo, hubo función de iglesia, solemne misa con un bonito panegírico por el Sr. cura Lombardo, y en la tarde rosario a grande orquesta: hubo dos partidas de foot ball con los equipos de Puntarenas y Naranjo, con el equipo de aquí, jugando primero Atenas y Naranjo, ganando por un punto este último. Esta partida fue dedicada al Sr. cura; luego jugaron Puntarenas y Atenas, quienes empataron: frente a la Plaza se efectuaron carreras de cintas, las que estuvieron bonitas; se hizo sentir mucho no amenizar esos actos la Banda Militar.

El miércoles en la mañana dejó de existir un niño del amigo Adán Contreras, vaya para él y su señora nuestro pésame.

Se dice con insistencia que para enero próximo habrá fiestas cívicas, pues desde ahora tiene buena acogida entre el comercio, particulares y la honorable Corporación Municipal.

Está para terminarse la bonita habitación que cons-

troya nuestro muy querido amigo don Frollán Bolaños, donde pasará la panadería y su oficina particular.

Se dice que el amigo Santiago Arias, unirá su suerte con una señorita de esta ciudad. Desde ahora le deseamos felicidades.

Con respecto al temporal ha sido y es recio, los caminos están intrasitables.

Aludiendo a la autoridad de aquí es mal querida, y no es apto para el desempeño de su cargo. Pedimos al Sr. Ministro nos los traslade si es que no quiere quitarlos de viaje, pues este señor tiene otro puesto como maestro de canto, así es que ni uno ni otro podrá desempeñar bien.

La madre del amigo Alfonso Quesada se halla muy grave, hacemos votos por que recupere pronto.

CORRESPONSAL

Número 71 es el del Teléfono de LA PRENSA, lo que se pone en conocimiento de los anunciantes, suscritores y favorecedores de esta empresa.

Libros para la venta

Se atienden los pedidos en las oficinas de LA PRENSA, casa Falcó San José de Costa Rica. Ventas al contado.

A \$ 3.50 el tomo

- Procreación pudencial, Marie C. Stopes, (pasta)
El amor de los amores, Ricardo León (de la Real Academia Española)
La malcasada, (novela), Carmen de Burgos, (Colombine)
El alma de París (novela), E. Champsaur
El ombligo del mundo (novelas), Ramón Pérez de Ayala.
Luna de miel, luna de hiel (novela), Ramón Pérez de Ayala
Los trabajos de Urbano y Simona (novela). Continuación de Luna de miel luna de hiel, Ramón Pérez de Ayala.
Antología contemporánea de poetas argentinos, Ernesto Morales - D. No villo Quiroga
Amadis de Gaula (novela) arreglado por Carmen de Burgos
El chalet de las rosas (novela grande), Ramón Gómeze de la Cerna
Meditaciones del Quijote, José Ortega y Gasset
Espectador N° 1, José Ortega y Gasset.
La Reina Calafia (novela), Vicente Blasco Ibáñez.
El préstamo de la difunta (novelas), Vicente Blasco Ibáñez.
La tierra de todos (novela), Vicente Blasco Ibáñez.
Agricultura armónica (espectante, popular), Joaquín Costa
La tierra y la cuestión social, Joaquín Costa
Política hidráulica, Joaquín Costa
El ideal de la vida, Robert W. Chambers
Novelas, Joaquín Dicenta pasta
La línea de fuego, Roberto W. Chambers
La contesión de un hijo del siglo, Alfredo de Musset
El Estado o la República, Platón, 2 tomos,
Lea Atlántida, novela, Pedro Benoit \$ 7.00
El Anticristo, Dimitry de Merejkowski, 2 tomos, pasta, \$ 7.00
El Angel, cuentos, Gabriel Miró, pasta
Páginas escogidas, Azorín, pasta
Pastorelas, Concha Espina
La niña de Luxembela, novela, pasta, Concha Espina
En familia, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt
Al revés, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt
La rada, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt
La fuerza de las cosas, Paul Margueritt, de la Academia Goncourt
Mi grande, Paul Margueritt, de la Academia Goncourt
Marta Baraquín, J. H. Rosny, (Mayor), de la Academia Goncourt
La Indomada, J. H. Rosny, (Mayor), de la Academia Goncourt
Lorenza Albani, Paul Bourget, de la Academia Francesa
La Figuranta, León Frapié
La dulzura de vivir, Marcela Tinayre
La corbata celeste, Hugo West
La asociación como Ley General de la Educación, U. González Serrano
Cuestiones sociales, Ricardo Mella, pasta
La vida en flor, (novela), Anatole France
Baltazar, Anatole France
La atmósfera: Evolución y Revolución, 2 tomos, pasta, \$ 7.00
Munera Pulveris, (sobre economía política), Juan Ruskin
Las piedras de Venecia, Juan Ruskin, 2 tomos, pasta, \$ 7.00

\$ 3.00 el tomo

- La dinámica del pensamiento, W. W. Atkinson
El porvenir de España, Miguel de Unamuno y Angel Ganivet
La lucha universal (filosofía científica), Félix Le Dantec
Lo que pensamos los locos, Federico Alvarado F.
Testa (cabeza) libro para jóvenes, Pablo Mantegazza
Cuentos de la tierra, Emilia Pardo Bazán
Cuentos nuevos, Emilia Pardo Bazán
Verba, Gabriel Alomar
Novelas y novelistas, Andrenio
En la Estepa, Máximo Gorki, pasta
La angustia, Máximo Gorki, pasta
El Padre Goriot, Honorato de Balzac, pasta
Beso de oro, novelas, Eduardo Marquina, pasta
La Caravana, novelas, Eduardo Marquina, pasta
Los Maías, Eca de Queiros, tres tomos, pasta, \$ 9.00
Tapices viejos, Eduardo Marquina
Ensayos, Miguel Cané
Cuentos de Fray Mocho, José S. Alvarez
Discursos y Conferencias, Miguel Cané
La Revolución Rusa, N. Tasia
El Programa de los Bolcheviques, Nicolás Bujarin
El Bolcheviquismo y la Dictadura del Proletariado, Nicolás Lenin
De la vida que pasa, Ramón Quesada
La musa de los madriles, Antonio Casero
De orden del Rey, Víctor Hugo, 2 tomos, pasta
El niño y el adolescente, Miguel Petit, pasta
El origen de la vida, S. M. Pargame, pasta
Preludios de la lucha, (baladas), Francisco Pi y Arsuaga
La novela de las horas y de los días, Manuel Ugarte, pasta
Los vagabundos, Máximo Gorki, pasta
Los caídos, Máximo Gorki, pasta
Caín y Artemio, Máximo Gorki, pasta
Tomás Gordeieff, Máximo Gorki, pasta
Tercetos (novelas), Luis Pirandello

\$ 2.00 el tomo

- Cuentos de Italia, M. Gorki
Laboremus (teatro), Bjornstjerne Bjornson
Despertar de primavera (teatro), Frank Wedekind
La vida del hombre (teatro), Leonidas Andreiev
El abanico de Lady Windermore (teatro), Oscar Wilde
La huelga (teatro) John Galsworthy
Hacia las estrellas (teatro), Leonidas Andreiev
Poemas del hombre (Libro del mar), C. Sabat Ercaesty
La patrona (novela), Dostoievski
La ignominia del Derecho, Joaquín Costa, pasta \$ 2.00

\$ 1.50 el tomo

- La ciencia moderna y el anarquismo, (El terror en R. Kropotkinusia), M
Historia de las ideas morales, Paul Gille
Hacia la Universidad futura, Ernesto Nelson
El socialismo y la religión, (Biblioteca roja), F. Engels
\$ 2.50 el tomo
Seis personajes en busca de autor (comedia), Luis Pirandello

La manipulación de barcos por medio del radio

Roma.—El ingeniero italiano Ermanno Flamma asegura haber resuelto el problema de la manipulación perfecta de buques y otros aparatos mecánicos mediante el uso del radio. El sabio italiano dice, además, que las corrientes que emplea no entorpecen en nada el funcionamiento de otras estaciones, aunque estén adaptadas para recibir ondas de la misma amplitud.

El ingeniero Flamma asegura que hace treinta años que ha estado trabajando sobre este invento.

Los experimentos efectuados en Spezia y en otras ciudades, ante los representantes del Almirantazgo italiano, fueron satisfactorios.

El almirante italiano con sistió en que las experiencias se efectuarán con una gasolinera italiana. En el segundo estaba instalado el aparato. A las pruebas asistieron el almirante Ballent y los comandantes Bernardi, Pesslon, Callera, Pizzuti y Monte finale.

La gasolinera se situó a 12 millas de distancia del destroyer y fué manipulada en todas direcciones, mientras la estación radiotelefónica de St. Vito enviaba ondas de la misma amplitud para entorpecer el experimento. La gasolinera efectuó 60 movimientos diferentes pre fijados de antemano y que le fueron transmitidos por radio desde el destroyer.

La presencia del comandante Pression en estas pruebas da importancia excepcional al suceso, pues durante muchos años ha dirigido los trabajos relacionados con la radiotelefonía y telegrafía del Gobierno italiano.

El ingeniero Flamma declaró, después de las experiencias, que varios gobiernos

extranjeros habían tratado de comprar las patentes, pero ha rehusado las ofertas, prefiriendo trabajar por cuenta del gobierno de su país.

La única dificultad que presenta la nueva invención es que sólo opera a distancias relativamente cortas, pero el sabio italiano dice que dentro de poco tiempo aumentará el radio de acción.

Feliz arribo

Al hogar del distinguido caballero don Belisario González y su señora esposa doña Graciela de González, residentes en Alajuela, ha llegado un varoncito para alegría de sus papás. Deseamos mucha dicha y prosperidad para el recién venido.

Renuncia del Jefe Técnico del Taller de Obras Públicas

La Gaceta de hoy trae el siguiente acuerdo que dice:

"El Presidente Constitucional de la República acuerda:"

Aceptar a don Román Orlich Zamora la renuncia que presenta del cargo de Jefe Técnico del Taller de Obras Públicas, darle las gracias por sus servicios y nombrar para el mismo puesto a don Osías Castro Rivas.

El presente acuerdo surte sus efectos a partir del día 1º de noviembre (hoy.)

APLAUSO A UN RESGUARDO

Nos llega la noticia que en estos días el resguardo de San Ramón desarrolló una actividad nunca vista. Se sorprendieron nada más que ocho comerciantes, que vendían licor sin la debida patente, aplicándose a todos corte parejo la correspondiente multa. Demuestra esto una vez más que el cuerpo que compone este resguardo cumple con su deber. Más de felicitar es al Jefe señor Miguel Angel Castro, que procede rectamente con la misión a su cargo, haciendo caso omiso de las protestas levantadas de algunos damnificados, que como nos informan, están algo lesionados por pertenecer sus "nombres a la llamada crema" del lugar. Felicitamos al Gobierno por confiar con un empleado de este temple, talvez sea el llamado a moralizar en algo la peste del alcohol.

El mejor automóvil del mundo

Los empresarios de la Costa Rica Motor, quienes fueron los primeros que introdujeron en el país el rápido servicio de camiones a diferentes provincias, acaban de recibir una serie de autos «Chevrolet» de motor seguro y potente, de solidez y elegancia que realizan al módico precio de \$1.025 (mil veinticinco dólares).

Pueden verse los detalles en la oficina central de San José.

Este pedido lo hicieron en virtud de que pronto tendremos amplias y buenas carreteras en toda la república, y el «Chevrolet» es el único aparato de resistencia, económico en sostenimiento y la marca más acreditada en todo el mundo.

Con las ventajas que ofrecen los señores de la "Costa Rica Motor Company" cualquier familia de buen gusto puede adquirir un «Chevrolet».

Suscribete a La Prensa

DEPOSITO EL LIBANO de ARTURO VOLIO J. Ofrece al público en general: Tablas, Gigantones, alfajillas, reglas, cadencillos, etc. No olvide que es el que vende MAS BARATO. Llame al teléfono No. 799. 100 varas al Sur del Palacio de Justicia—SAN JOSÉ

Depósito y aserradero de Maderas A. GIUSTINIANI Maderas de todas clases y dimensiones. Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico. Apartado 334 Teléfono 61

Libros en venta EMILLIO ZOLA VERDAD, 2 tomos TRABAJO, 2 tomos LA TIERRA LOURDES, 2 tomos EPISTOLARIO J. OCTAVIO PICON DULCE Y SABROSA LA HONRADA JUANITA TENORRIO, MUJERES SACRAMENTO LÁZARO: JUAN VULGAR B. PEREZ GILLOS CUENTOS DE MI TIEMPO DRAMA DE FAMILIA LA HIJASTRA DEL AMO 2 DOÑA PERFECTA EL ABUELO: CELIA EN LOS INFIERNOS, 2 tomos LO PROHIBIDO, 2 tomos EL DOCTOR CENTENO, 2 t. MISERICORDIA EL CABALLERO ENCANTADO LA DE BRINGAS ELECTRA: EL TACAÑO SALOMÓN, 2 tomos REALIDAD LA INCÓGNITA LA FONTANA DE ORO TRISTANA

La pinotea se va imponiendo Entre nosotros como la predilecta de las maderas de construcción, aumenta día en día la venta de "Pinotea". Es la madera que se usa en Europa y Estados Unidos. Los constructores de viviendas saben a la perfección que la "Pinotea" es la madera más durable, y resistente. De esto depende el consumo diario de la madera su rival, la que está hoy compitiendo con otras de su género, y es la que se ha ido "imponiendo" en todas partes. Todo el que construya su casa, que pida "Pinotea" como prueba comprobativa de que es la "madera única" para resistir los terremotos. Aviso Se alquilan los altos de Botica de don Mariano Jiménez.

Almacenes NEW ENGLAND GRAN BARATILLO Del 3 al 8 de Noviembre GRAN BARATILLO Delcore Aronne & Co. SUSCRIBASE Y ANUNCIASE EN LA PRENSA